

En Madrid, un mes...	1 peseta
En provincias, tres meses...	5
— seis meses...	9
— un año...	16
Fuera de España, tres meses...	12
— seis meses...	18
— un año...	30
Venta: una mano de 25 ejemplares...	3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.	

Rigorismo legal

La ley electoral vigente, obra de varios y reconocidos ingenios políticos, ha venido en la práctica a demostrar cuán fácilmente resulta torcido y mal hecho lo que es producto de diversos criterios, por más que cada uno de ellos, por separado, sea digno de consideración y aprecio.

No vamos a entrar en el análisis de las partes que forman el abigarrado conjunto de la ley. Fuera tarea larga y estéril, porque los hechos han venido a enseñar los defectos y hasta la falta de meditación con que se consignaron ciertos principios.

Hay en la sanción penal de la ley preceptos cuya modificación reclama el espíritu de equidad compatible con el de la justicia.

Dispónese en uno de esos preceptos que se persiga por los tribunales de justicia y se castigue como delito electoral toda morosidad de las Mesas para enviar a las cabezas de los distritos las actas de la elección.

Compréndese desde luego toda la severidad de juicio de los legisladores para garantizar el puntual cumplimiento de la ley; pero es incuestionable también que, al tratar del punto concreto que nos ocupa, no meditan bastante sobre su trascendencia.

En estos momentos, y como consecuencia de las faltas que el citado precepto convierte en delitos, son numerosas las causas incoadas en toda España, hallándose sometidas a la acción judicial numerosas personas, contra las cuales, y como primera lógica providencia, se ha dictado el embargo de todos sus bienes a responder de las costas procesales, y sin perjuicio de la sentencia que recaiga en definitiva.

Basta la enunciacón de los hechos para dejar demostrado los graves perjuicios que ocasiona a numerosas familias ese precepto, que nunca debió tener otro carácter que el de faltas, mientras no se probase una intención verdaderamente criminal en los autores de ellas.

Creemos que el Gobierno no dejará de tener en cuenta la aflicción de los que hoy padecen las consecuencias del excesivo rigorismo legal, para evitarlas.

Tanto más, cuanto que despues vendrán las penas que acuerden los tribunales, que no será posible mitigarlas, puesto que la ley prohíbe la concesión de indulto para los delitos electorales.

Lo que necesitamos

En todas las ocasiones de la vida y en todas las posiciones sociales necesitase de esa gran cualidad que tanto realza a un hombre, y que es la que con más fuerza puede llevarle a ejecutar grandes acciones: la grandeza de carácter.

Y si esta cualidad es necesaria en todas las ocasiones y en todas las posiciones, en ninguna lo es tanto como en las políticas. Colocad a un hombre en las alturas del Poder en momentos decisivos para la suerte de una nación, y si no la tiene, sólo podrá dar márgen a conflictos y producir catástrofes.

Es la grandeza del carácter la conjunción feliz en un individuo de aquella firmeza de la voluntad que por nada vacila ni se tuerce, y de aquella elevación de criterio que mira todas las cuestiones desde su punto más culminante, sin apasionados prejuicios y sin fijarse para nada en las miserables contiendas donde gastan su fuerza vanamente los espíritus pequeños.

Las grandes posiciones políticas requieren, en quienes las ocupan, grandes condiciones: desde aquellas alturas hay que dominar hombres y acontecimientos, y para ello no bastan, no pueden bastar las aptitudes vulgares ni los corazones medianos; no bastan, no pueden bastar los caracteres comunes que no se distinguen por una cualidad sobresaliente, ni han probado victoriosamente su temple en las luchas de la vida. A las cimas del Poder hay que llegar por el esfuerzo que vence las dificultades y por la fortaleza que resiste las grandes fatigas, y hay que mantenerse en él por la grandeza del carácter.

Allí hay que luchar constantemente contra intereses bastardos; allí hay que pelear todos los días y a todas horas contra ambiciones poderosas. Por todas partes encuéntrense en aquellas regiones cebo para toda clase de apetitos y estímulo para toda suerte de pasiones. Las impurezas con que la realidad empaña las más puras ilusiones surgen a cada paso, a cada momento elevándose clamoros más ó menos justificados, y para salir vencedor, para que el ánimo no desmaye, para que las circunstancias no logren imponerse, hay que poseer una superior grandeza de carácter, sin la cual la voluntad flaquea y las ocasiones se pierden.

¡Qué necesitados nos encontramos hoy de grandes caracteres! Poseemos hombres eminentes en toda suerte de eminencias, talentos poderosos, instrucciones vastísimas, espíritus honrados, pero nos faltan grandes caracteres. Mientras no los tengamos,

no hay que esperar una solución a la crisis que nos trabaja, ni una política franca y despejada, ni un cambio radical en la manera actual de ser de nuestra Administración. Siempre tenderemos, cuando más, a salvar la situación con expedientes ineficaces, con remedios del momento, con paliativos sin virtud.

¿Lo tendremos? Aún no hemos perdido la esperanza.

La Universidad

Ayer se verificó en el paraninfo de la Universidad Central la solemne inauguración del curso académico de 1879-80.

El director de Instrucción pública, señor Cárdenas, ocupaba la presidencia, por hallarse en el Escorial el señor ministro de Fomento, teniendo a su derecha al rector, Sr. Ríoz y Pedraja, y al decano de la facultad de derecho, y a su izquierda a los decanos de filosofía y letras, farmacia y ciencias.

El ilustrado catedrático Sr. D. Manuel María del Valle y Cárdenas leyó un notable discurso, desarrollando el siguiente tema: *Crisis filosófica contemporánea. Su influjo en la organización de los conocimientos humanos, y en la vida y porvenir de las sociedades.*

El Sr. Valle hizo atinadas reflexiones sobre la influencia de la filosofía en la vida y en el porvenir de la humanidad, y enumeró con notable erudición los progresos y vicisitudes de la ciencia filosófica.

Dicho trabajo, de interesante fondo y correcta forma, constituye un acabado y profundo estudio de la crisis filosófica actual, un análisis concienzudo de su influencia en la organización de los conocimientos humanos y una síntesis de los resultados que ha de lograr en la vida y porvenir de las sociedades.

La notable disertación del distinguido catedrático Sr. Valle ha sido objeto de muchos elogios y entusiastas plácemes.

Despues se verificó la distribución de premios a los alumnos que los han alcanzado en el último curso. Grandes aplausos saludaban a los agraciados al presentarse a recibir los diplomas de manos del señor director de Instrucción pública. Algunos alumnos merecieron ser honrados con cuatro y cinco premios de diversas asignaturas y aun de facultades distintas.

Se adjudicaron también premios extraordinarios, consistentes en títulos gratuitos de licenciado y doctor en medicina, administración, derecho civil y canónico.

Concluida la distribución de premios, el señor presidente, en nombre de S. M. el

Rey, declaró abierto el curso académico de 1879 á 1880.

El jefe de la Universidad dió las gracias en la sala rectoral, y en nombre del claustro, al señor director general de Instrucción pública, quien contestó en términos sumamente honrosos para el claustro universitario.

La concurrencia fué muy numerosa y escogida.

En el estrado se veían, además de los individuos que componen el claustro universitario, varias personas distinguidas en las letras y en las artes.

El sexo femenino estaba representado en esta solemneidad por multitud de distinguidas y bellas damas.

El colegio del Escorial

La inauguración del curso y reparto de premios a los alumnos, verificada ayer en el colegio de segunda enseñanza que el Real patrimonio sostiene en el Escorial, revistió los caracteres de verdadera solemneidad.

Fuó presidido el acto por S. M., á quien acompañaban los jefes superiores de Palacio, ministro de Fomento y director del colegio, presbítero D. José Hospital.

El paraninfo estaba lleno materialmente de elegantes damas, unas que habían ido de Madrid y otras pertenecientes al Escorial. S. M. se presentó acompañado del señor conde de Toreno y de todas las personas de su servidumbre, é inmediatamente se procedió á aquel solemne acto.

Los alumnos del colegio, con acompañamiento de *armonium*, cantaron un bonito himno alusivo al objeto. El Sr. Hospital, como director del colegio, fué llamando á los alumnos que habían sobresalido por su notoria aplicación en el curso académico del año escolar que ha terminado, y S. M. el Rey les fué entregando diplomas honoríficos, distribuyendo entre los más notables libros y medallas.

Este acto, verdaderamente interesante, terminó con un elocuente discurso pronunciado por S. M., en el que expresó su satisfacción, al par que su deseo de que la juventud sea digna en el porvenir de la educación que ha recibido. El acto terminó con un caluroso y entusiasta grito de *viva el Rey!*

No concluía, sin embargo, la solemneidad literaria con la distribución de premios. S. M. visitó detenidamente los gabinetes de física y química y de historia natural, que ocupan la derecha é izquierda del magnífico paraninfo. No creemos que existan en establecimientos de esta índole otros que le superen en el número de máquinas, en la abundancia de aparatos y en

la multitud de objetos, en donde la electricidad juega como primer agente. El señor Hospital, que ha visitado los primeros colegios de Europa, ha traído todo cuanto la ciencia ha inventado para fomentar la enseñanza, siendo todo costeado por el bolsillo particular de S. M.

En el gabinete de física y química vimos aparatos telegráficos del sistema Morse, máquinas neumáticas, máquinas eléctricas de gran potencia y otra infinidad de inventos utilísimos para que el discípulo encuentre suma facilidad en el desarrollo de sus conocimientos y en la práctica de los mismos. En el gabinete de historia natural admiramos preciosos ejemplares de minerales, en donde la pálida sal de Cardona aparece al lado del cuarzo abrigillado, en donde las incrustaciones más caprichosas se manifiestan en medio de jaspes y mármoles exquisitos, en donde la hulla se ostenta al lado de ramificaciones estrelladas y fósiles curiosísimos, y en donde las estalactitas se presentan formando contraste con los más bellos ejemplares de los terrenos volcánicos.

Nos llamó sobre todo la atención una preciosa maquinita destinada á conocer y graduar la germinación de las semillas.

Las aulas no pueden estar mejor dispuestas, lo mismo las consagradas á la primera enseñanza que las de la segunda y las de preparaciones para carreras especiales. En las de geometría, geografía, moral y religión, dibujo, y en otras muchas que no enumeramos, vimos cuanto la pedagogía moderna ha adelantado en los diversos sistemas de enseñanza. Además, hay gimnasio, sala de armas y clases de piano y canto.

Los dormitorios no pueden ser más ventilados ni más lujosos. Las camas son de hierro maquetado; cada lecho tiene al lado su mesa de noche y una silla para depositar la ropa. Muchos de ellos tienen colgaduras de tela listada en azul y blanco, y en el centro están los palanganeros con todo el servicio que requiere la higiene.

Sería interminable este artículo si fuéramos á describir con la detención que se merece todo lo que la prevision ha puesto en juego para hacer del colegio del Escorial el primero de los de su clase. Baste decir que hay baños, salas de limpieza, salón de juego para el invierno, ropero general, enfermería, etc.

El director espiritual tiene comunicación por medio de timbres eléctricos en todos los dormitorios, y la capilla es extensa y espaciosa, conteniendo en el altar un magnífico crucifijo de bronce.

LA INVASION

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuación.)

—Yo no me llamo Yegof,—respondió el desgraciado con aire ofendido;—me llamo Luitprandt, rey de Austrasia y de Polinesia.

—Sí, sí, ya lo sé,—dijo Juan Claudio,—ya lo sé. Ya me has contado todo eso. Pero nada importa que te llames Yegof ó Luitprandt. Entra, que hace frío, y calientate.

—Entro,—replicó el loco;—pero es para tratar de un asunto de suma gravedad, de un negocio de Estado... para formar una alianza indisoluble entre los germanos y los tribuques.

—Bueno, ahora hablaremos de eso. Yegof se inclinó para entrar por la puerta, y con aspecto meditabundo saludó á Luisa con la cabeza bajando su cetro. El cuervo no quiso entrar. Desplegando sus encorvadas alas trazó un vasto círculo alrededor de la casa y se lanzó contra los vidrios de la ventana como para romperlos.

—¡Hans!—gritó el loco.—Ten cuidado. Pero el pájaro no separó sus garras de los plomos; todo el tiempo que su amo permaneció en la casa no cesó de sacudir la ventana con sus grandes alas. Luisa no separaba su vista de él; tenía miedo.

En cuanto á Yegof, tomó asiento en el antiguo sillón de cuero con las piernas extendidas, y como si estuviera en un trono paseó en torno suyo sus altanerías miradas.

—Vengo directamente de Jeromé—dijo—para hacer una alianza contigo, Hullin. Tú no

ignoras que me he dignado fijar los ojos en tu hija, y vengo á pedírtela en matrimonio.

Luisa al oír esta proposición se puso encarnada como una amapola, y Hullin soltó una carcajada estrepitosa.

—¡Te ries!—exclamó el loco con voz cavernosa.—Pues ten entendido que esta alianza puede salvarte de la ruina que te amenaza á tí, á tu casa y á los tuyos. En este mismo instante se adelantan mis ejércitos... son muy numerosos... cubren toda la tierra... ¿Qué podeis contra mí? Sereis vencidos, aniquilados ó reducidos á la esclavitud, como ya lo habeis sido durante siglos enteros; porque yo, Luitprandt, rey de Austrasia y de Polinesia, he dispuesto que todo vuelva á entrar en el antiguo orden de cosas. ¡Acuérdate!

Entonces el loco levantó el dedo con aire solemne.

—¡Acuérdate de lo que ya ha pasado!... ¡Habeis sido derrotados!... Nosotros, los que constituimos las viejas razas del Norte, os hemos puesto el pie sobre la cabeza; hemos cargado vuestras espaldas con piedras enormes para construir nuestras fortalezas y nuestras prisiones subterráneas. Os hemos unido á nuestros carros; delante de nosotros habeis sido como la paja delante del huracán. ¡Acuérdate! ¡Acuérdate, tribuque, y tiembala!

—Me acuerdo muy bien,—dijo Hullin riendo siempre;—pero ya hemos tomado nuestra revancha, ya lo sabes.

—Sí,—contestó el loco frunciendo las cejas;—pero ya ha pasado ese tiempo. Mis guerreros son más numerosos que las hojas de los bosques, y corre vuestra sangre como el agua de los arroyos. ¡Te conozco, te conozco hace más de mil años!

—¡Bah!—dijo Hullin.

—Sí, con esta mano, ¿lo oyes? con esta mano te he vencido cuando penetramos por primera vez en el corazón de vuestros bosques.

Con ella doblé tu cabeza bajo el yugo, y con ella volveré á doblártela. Porque sois valientes os creéis para siempre dueños de este país y de toda la Francia... Estais equivocados; os hemos dividido y os volveremos á dividir. Devolveremos la Alsacia y la Lorena á Alemania; la Bretaña y la Normandía á los hombres del Norte, y Flandes y el Mediodía á España. Haremos de Francia un pequeño reino alrededor de París, un reino diminuto, con un dependiente de la antigua raza á vuestra cabeza... Y no os atrevéis á respirar más; estareis muy tranquilos.

Yegof se puso á reír.

Hullin, que no conocía la historia, se admiró de que el loco supiera tantos nombres.

—¡Bah! Deja eso, Yegof,—dijo,—y toma un poco de sopa para calentar el estómago.

—No te pido sopa; te pido esta jóven, la más bella de mis Estados, para casarme con ella. Dámela voluntariamente y te elevaré hasta las gradas de mi trono; si no lo haces, mis ejércitos te la quitarán á la fuerza, y no tendrás el mérito de habérmela dado.

Al hablar así el desgraciado miraba á Luisa con ojos en donde se retrataba la admiración más profunda.

—¡Qué bella es!—exclamó.—La destino para los honores más grandes. ¡Regocijate, oh jóven, regocijate! ¡Tú serás reina de Austrasia!

—Escucha, Yegof,—dijo Hullin,—te agradezco el honor que me haces, y eso prueba que sabes apreciar la belleza. Eso está muy bien... Pero mi hija está ya comprometida con Gaspar Lefevre.

—Y yo—exclamó el loco en tono iritado—no quiero oír hablar de eso.

Y se levantó precipitadamente.

—Hullin,—dijo con aire solemne,—es mi primera demanda y la renovaré otras dos veces; entiéndelo bien, otras dos. Si persistes en ser obstinado, ¡ay de tí y de tu raza!

—¿No quieres comer algo?

—¡No! ¡no!—gritó el loco.—No quiero aceptar nada que venga de tus manos hasta que consientas. ¡Nada!

Y dirigiéndose hacia la puerta, con gran satisfacción de Luisa, que seguía mirando cómo sacudía el cuervo los vidrios de la ventana, dijo levantando su cetro:

—¡Dos veces más!...

Y salió.

Hullin lanzó una inmensa carcajada.

—¡Pobre diablo!—exclamó.—A pesar suyo su nariz se volvía hacia la marmita; no hay nada en su estómago, y sus dientes estallan de ociosidad. A pesar de todo, su locura es mayor que el frío y el hambre.

—¡Cuánto miedo me ha dado!—exclamó Luisa.

—Vamos, vamos, hija mia, tranquilízate; ya se ha marchado. Te encuentra bonita, y aunque esté loco no debes tener miedo por eso. A pesar de estas palabras y de que el loco no estaba presente, Luisa seguía temblando y se ponía colorada al pensar en las miradas que el desgraciado le había dirigido.

Yegof había vuelto á tomar el camino del Valtin. Se le veía alejarse gravemente con su cuervo sobre el hombro, y haciendo movimientos extraños, aunque iba solo. La noche se aproximaba: la elevada estatura del Rey de Oros no tardó en confundirse con las tintas grises del crepúsculo, y desapareció.

II

Terminado el día, y despues de cenar, Luisa, con su turno para hilar, se fué á pasar la velada á casa de Magdalena Rochart, en donde se reunían las vecinas hasta cerca de la medianoche.

(Continuará.)

Impresiones

Tratando las cuestiones de Cuba, dice El Fenix:

«De suerte que ante el dilema que se nos presenta de abolición de la esclavitud ó guerra civil, nosotros resolveríamos apretar los tornillos á los revoltosos mientras se discutian las reformas proyectadas, y sin abolir la esclavitud, evitar la guerra con señales positivas y evidentes de una inflexible energía.»

Todo esto está muy en armonía con los principios y con los procedimientos del partido á que pertenece nuestro colega; pero descuide, que no habrá quien siga su consejo.

¡Buen camino para evitar conflictos! En vez de precaverlos, provocarlos. Nosotros no diremos en este momento cuál sea la solución que deba darse á las cuestiones de Cuba; pero ¿por qué no han de prevalecer los sentimientos humanitarios y civilizadores sobre la injusticia y sobre una de las mayores infamias que registra la historia?

Dice un periódico que han visitado al Sr. Alonso Martínez varios correligionarios.

¿Ys uede saber quiénes y cuántos son los correligionarios del Sr. Alonso Martínez al principiar Octubre?

Pregunta de El Constitucional: «Querrá decirnos la GACETA UNIVERSAL quién es el más narigudo de la situación?» El que tenga más nariz.

Siguen los loes. Leemos en El Semanario Murciano:

«Se ha descubierto un atentado contra la fortuna de los pueblos de Jumilla, Cieza, Blanca, Abaran y no sabemos si algún otro, que causa horror.»

Los inventores de este bonito negocio, de una treintena de millones en pocas años, contaban, como es natural, con la aquiescencia de Madrid, causa de la perdición de España; pero no han contado ni con algunos celosos funcionarios del cuerpo facultativo ni con el señor gobernador de la provincia, D. Mariano Castillo, que no ha tropezado en esto con los dioses locales de la situación. El negocio, pues, fracasará, y los mencionados pueblos seguirán gozando de sus espartos, que era la madre del cordero, el oculto blanco á que dirigian sus hábiles tiros los planistas de acá y de acullá.

¿Por qué no se hacen públicos estos hechos, para enseñanza de los pueblos, y para que en lo sucesivo no caigan en el garlito otros muietipios, que pueden encontrarse en las mismas circunstancias que los de Cieza, Abaran, Blanca, etc., salvados por milagro, si es que se salvan?»

Hubiéramos comentado la noticia; pero hemos preferido copiar íntegro el suelto del periódico murciano, que no se muere la lengua, y que nos excusa todo comentario.

De Los Debates:

«Nada hay, sin embargo, que nos impida conservar las más excelentes relaciones de amistad con las potencias del Norte, que pueden ser tan íntimas como á los conservadores convenga. Lo que no podemos hacer es molestar el amor propio de Francia; lo que no podemos es provocarla á favor y en hipótesis de circunstancias que harían poco honor al carácter noble y caballeresco del pueblo español; lo que no podemos, en una palabra, es inaugurar una política de agresiones y de desconianza para Francia, porque esta política sería verdadero y seguro desastre de que no nos salvarían los Andrassy ni los Bismarck.»

Ni el canciller número tres.

Al fin habló El Acta:

«Anoche llegó á Madrid nuestro querido amigo y director el Sr. Maldonado Macanaz.»

No es exacto, como han indicado El Tiempo y otros periódicos, que haya presentado la dimisión del cargo de consejero de Instrucción pública.»

Usted dirá, señor Tiempo.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden declarando subsistente una carga de justicia de 1.701 pesetas 73 céntimos que figuran en el presupuesto de obligaciones generales del Estado á favor del duque de Osuna.

Gobernacion.—Real orden recordando que para la contratación de toda clase de servicios y obras públicas, provinciales y municipales, cuyo coste llegue á 50.000 pesetas, es indispensable la doble subasta.

Otra señalando la inteligencia que debe darse al art. 41 del reglamento de exenciones físicas del servicio militar, una vez transcurridos los tres meses que el citado artículo señala.

La dirección de la Deuda pagará mañana 3 el importe líquido á que ascienden las proposiciones admitidas en las subastas ordinarias y extraordinarias para la amortización de títulos y residuos de la

renta perpetua del 3 por 100 interior y exterior celebradas ante la Junta de la Deuda el 22 de Setiembre próximo pasado.

La Caja de depósitos pagará el día 4 los libramientos expedidos y no aplicados á operaciones con el Tesoro, últimos de los presentados en la misma hasta la fecha con arreglo á su circular de 11 de Setiembre de 1877, y pertenecientes á los ayuntamientos que á continuación se expresan:

- En la provincia de Badajoz, el ayuntamiento de Guareña. En la de Valladolid, Villareces. En la de Guadalajara, Tordesillos. En la de Zaragoza, San Mateo del Gállego. En la de Albacete, Lieter. En la de Granada, Chite y Talará. En la de Segovia, Tabladillos. En la de Huelva, Almonaster Real. En la de Ciudad-Real, Terrinchos. En la de Albacete, Cotillas.

La Prensa

Las oposiciones cumplirán con su deber, no dificultarán por sistema la aprobación de los proyectos del Gobierno, pero no dejarán, pese á quien pese, de hablar y de discutir todo cuanto á su juicio debe ser objeto de discusión en el Parlamento.

(Constitucional Español.)

Los de arriba, los de abajo, los del medio, conspiran porque así lo exige la guerra universal entre concupiscencias desenfrenadas, y porque esa guerra universal es precisa para el cumplimiento de la inexorable ley en cuya virtud un supremo déspota, apagador de todas las conspiraciones, tienda su látigo sobre siervos extenuados por su absurdísimo y criminal empeño de sustraerse al yugo de Dios.

(Siglo Futuro.)

España ha venido á ser el país de los falsificadores.

(Debates.)

Como prueba de que la subida del pan no obedece al aumento de precio del trigo, nos consta que el señor alcalde de Madrid esta mañana le ofrecieron una partida de 800 fanegas de trigo 10 reales más barato que estos días anteriores.

(Diario Español.)

El mal éxito de los conspiradores de La Union, de que dimos cuenta en nuestra última hora de ayer, debe demostrar á los aficionados á ciertos cambios que lo de La Union ha fracasado.

Entiéndase que nos referimos al pueblo de La Union y no á otras uniones.

Por muy merecedores que sean de censura los amigos indiscretos de D. Carlos de Borbon que han lanzado la candidatura de su padre D. Juan para el trono de Francia, la verdad es que apenas y contrista leer la prensa francesa, y en ella los calificativos con que señalan al Pretendiente. Los diarios más benévolo califican de escena bufa lo que está ocurriendo, y piden con mucha necesidad unos cuantos compases al maestro Offenbach.

Es posible que esta idea de los periodistas políticos llegue á ser acogida por los autores de vaudevilles.

(Cronista.)

La España de la restauración no puede, ni debe, ni quiere aventurarse en nada que la distraiga de la regeneración urgente que su renacimiento reclama. En ella y por ella trabaja el Gobierno y debemos trabajar todos con noble emulación y asidua perseverancia; y uno de los modos más eficaces de conseguirla es no dar á los hechos de todo orden, como al que hoy es objeto de nuestras observaciones (la entrevista de Cánovas y Bismarck), otro carácter y tendencias que los que realmente tienen.

El nombramiento del señor conde de Balmaseda para la dirección general de Caballería nos agrada de dos maneras: por la significación política que tiene, en relación con otros nombramientos que justifican la marcha conciliadora del Ministerio, y por la dignísima persona en quien recae, á quien nos une una antigua amistad.

(Epoca.)

No queremos que una desgracia nos lleve al desastre glorioso de Trafalgar, ni queremos que se repita la expedición del marqués de la Romana; queremos, sí, que dejemos de hacernos la ilusión de que las cuestiones políticas é internacionales que hoy se ventilan en Europa para nada nos interesan, como no sea para tomar parte en lamentables conflictos.

(Pabellon.)

Sobre ciertas cosas vale más callar: no hay insulto mayor en ocasiones que ciertas alabanzas inmerecidas.

Las rebajas en las tarifas de los ferrocarriles, las de los derechos de puertas y otras zarandajas por el estilo son paños calientes, y como dice el adagio, «pan para hoy y hambre para mañana». Suprimáse de un golpe los derechos de importación, venga la competencia, entréguese á los tribunales á los tahoneros que mermen el peso del pan, y la crisis alimenticia se conjurará por medios verdaderamente naturales. Lo demás es andarse por las ramas y asesinar al País con retóricas conservadoras.

(Fénix.)

Los que se frotan las manos de gusto son los acaparadores, á quienes el Gobierno con sus eternas indecisiones está haciendo el caldo gordo; los explotadores de la miseria están de enhorabuena; los que

aspiran á aumentar su fortuna á favor de las públicas calamidades, tienen de su parte la ley; ¿qué más pueden desear?

No se ha oído el clamor de los pueblos, no se ha oído el clamor de la prensa, y ahora empezamos á tocar los resultados. La gran cantidad de trigo consumido por las sementeras ha hecho descender notablemente las existencias; la crisis se presenta pavorosa y amenaza tomar para el invierno proporciones considerables. Pero ¿qué importa? El señor marqués de Oroqui está satisfecho; ¿de qué nos quejamos los españoles?

(Discusion.)

Lo que sucede en Madrid respecto á subsistencias pasa de castaño oscuro. No hay ningún fundamento para aumentar dos cuartos el precio del pan, puesto que el del trigo no ha subido.

Los precios son escandalosamente caros, hasta el punto de que no parece que nos hallamos en Europa y en medio de una región ya de suyo pobre, sino en New-York ó en Jauja.

(Popular.)

Abandonar esta cuestión (la de subsistencias), ó relegarla á la categoría de las secundarias, sobre ser un arma poderosa que se entrega á los enemigos del actual orden de cosas para explotar en su provecho el descontento general, revelaría en el Gobierno una imprevisión denigrante y una imprudencia imperdonable.

(Mundo Político.)

Para el Gobierno el mayor peligro está en esos conservadores, en Cánovas y Romero Robledo, en los hombres prácticos, por otro nombre. Cuba tiene hambre de reformas y sed de justicia; porque desea tener lo que nunca ha tenido: orden, justicia y libertad, y todo esto no pueden darselo ni se lo darán los conservadores.

(Union.)

Nuestro corresponsal en Toledo nos comunica algunos datos acerca de las «irregularidades», como diría cierto periódico ministerial, descubiertas en aquella administración económica. Parece que el reducido á prisión no ha sido el alcalde de una villa importante, sino el administrador de Rentas estancadas; que en efecto hay también preso un empleado de aquella administración económica, pero no de los actuales, sino uno que dejó de serlo á principios de 1878, y que hay también preso un particular.

Esto nos dice nuestro corresponsal después de haber comprobado lo que allí públicamente se dice.

¿Qué ha pasado en la administración de Toledo que ha motivado la prisión de un actual funcionario, de otro que lo era todavía á fines de 1877 y de un particular?

La prensa ministerial permanece muda. Todo se vuelven sombras y misterios.

(Liberal.)

La España verdadera es el Madrid oficial que se divierte y triunfa, un público de doscientas personas que se reúne vestido de frac, lleno de condecoraciones, abrumado de honores,—que parecen poco merecidos siempre porque los injustos hacen sospechar de los dignos,—en las primeras representaciones de los teatros, en los banquetes oficiales, en la recepción ministerial, en los salones del gran mundo. Esa turba, vestida con harapos, desolada y hambrienta, es la España inventada por los revolucionarios, una ficción suya con que representan cierto drama declarado de mal gusto por la crítica comm'it fault.

Tienen ustedes razón. Hay dos Españas: á la España verdadera se la ve en todas partes y por sí misma atestigua su vivir en el presupuesto. La España falsa sólo vive para pagar los gastos de su desnaturalizada hermana.

Para saber quién es cada una, basta este dato.

La España verdadera la componen los 20.000 votos acumulados que dieron el triunfo electoral al Sr. Romero Robledo.

La España falsa la forman esos españoles descontentos, sin prosperidad, ni calma, ni fe en los gobiernos conservadores; diez y siete millones de votos que por acumulación tiene la libertad.

Si el trigo continúa subiendo, como lo hacen presumir las noticias de los mercados americanos que surten á Europa, no podrá el Ayuntamiento mismo sostener el precio de 14 cuartos para el pan de dos libras, á no ser que se resigne á perder cantidades que pudieran llegar á no haber en su presupuesto. Eso prueba que el verdadero remedio no está más que en manos del Gobierno, aunque de todos modos y hasta que éste conjure los conflictos que asoman, es muy digno de aplauso que se apele á todos los medios posibles, siquiera sean paliativos, de combatir la crisis alimenticia, que ya desde la Primavera se venía anunciando y que comienza á significarse aún antes de lo que se esperaba.

(Imparcial.)

Exterior

Paris 1.º La duquesa de la Torre visitó ayer á la reina Isabel, cuya visita duró dos horas. Faltan detalles.

Con motivo de haber reanudado sus trabajos las fábricas de ferretería de Charles-Roi, se ha celebrado una importante reunión por los dueños de las mismas, pronunciándose varios discursos encomiando la prosperidad de dicha industria en todo el país, y expresando el deseo de que sea durable.

Paris 1.º En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 33'75.—5 por 100 id., 118'65.—Exterior español, 15 00.—Interior ídem,

14 00.—Amortizable interior, 00 00.—Ídem exterior, 37 00.—Obligaciones de Cuba, 425.

Bolsin: 3 por 100 interior, 14 1/8.—Ídem exterior, 15 1/8.—Amortizable interior, 00.—Ídem exterior, 37 1/16.—Obligaciones de Cuba, 427'50.—Consolidados ingleses, 97 13/16.

La Gaceta Nacional, de Berlin, se ocupa del conflicto ocurrido entre Alemania y el Japon, con motivo de haber violado la cuarentena que sufría en Yokohama el vapor alemán Hesperia, y hace revelaciones acerca de la política que en Asia siguen los Estados Unidos, á quien acusa de excitar á los chinos y japoneses contra los europeos.

El correo del Pacífico trae importantes noticias.

El presidente de la Cámara en Lima ha dado lectura al telegrama anunciando haberse concertado la paz entre España y el Perú. La Cámara toda ha prorumpido en entusiastas vivas á España y al Perú, y grandes aplausos.

Espérase la noticia sobre la decision del Parlamento.

La Cámara de Bolivia ha recibido también la noticia de la firma del tratado de paz con manifestaciones de íntima satisfacción. Se considera segura la aceptación del tratado por la Cámara.

Se esperan en Paris de un momento á otro los poderes del Ecuador, á fin de continuar las negociaciones oficiales con la república de Chile.

Un gijones ha presentado á una sociedad científica de Sheffield un curioso invento para hacer incombustible la madera. El procedimiento consiste en disolver en agua carbonato de potasa, hasta obtener la densidad de 1.060, añadiendo á esta solución agua de cal. Se sumergen en ella las maderas y se dejan secar, pudiéndose pintar ó barnizar despues sin que se destruya el efecto de la inmersión.

El Banco Nacional (Lima) fué cerrado por orden del gobierno el día 24, á consecuencia del descubrimiento de una emisión fraudulenta de billetes por una suma de 1.360.000 soles. Los directores y gerentes del Banco fueron presos, y para calmar la inquietud pública, el gobierno asumió la responsabilidad por los billetes fraudulentos. El Banco devolvió al gobierno los billetes que tenía en garantía sobre la venta del guano y la del nitrato de sosa, é hizo una petición del 5 por 100 á los accionistas, que debía producir 600.000 soles; pero, sin embargo, el gobierno ha ordenado la liquidación del Banco.

Interior

Barcelona 1.º (cuatro tarde).

Han visitado al Sr. Romero Robledo, entre otras muchas personas importantes de esta capital, el gobernador civil, el alcalde Sr. Durán, el regente de la audiencia y varios comerciantes é industriales.

También le han visitado varios hombres importantes del partido constitucional, entre ellos los señores Rius y Taulat, Reig (D. Eduardo), Ferratges y el senador señor Maluquer.

Esta tarde, acompañado de varios senadores y diputados, ha visitado el gran taller de fundición y construcción de máquinas titulada «La maquinista terrestre y marítima». La junta de gobierno de este grandioso establecimiento, en el que ordinariamente se ocupan 900 obreros, ha recibido al Sr. Romero Robledo, que ha visitado todos los talleres enterándose minuciosamente de las diversas operaciones que se practican.

Los ilustrados ingenieros directores industriales de dicho talleres, señores Fons y Cornet, y el Consejo de administración, han obsequiado al Sr. Romero, quien ha salido muy complacido de la visita.

Antes de salir para Alhama visitará algunas fábricas de Sabadell y Tarrasa.

Es probable también que se detendrá un día en Monserrat, con objeto de conocer dicho monasterio.

Palencia 30.

En breve se procederá á la restauración del precioso templo románico de San Martín de Frómista, que es uno de los ejemplares más curiosos del arte del siglo XII, y que merces ser visitado por cuantos viajeros curiosos pasen por la línea férrea de Palencia á Santander.

Vitoria 30.

Se ha iniciado en esta capital una suscripción constante con objeto de procurar medios de subsistencia al popular poeta y cantor vascoquero Iparraguirre, que, alejado de su familia, y sin recursos, vive en Guipúzcoa, dedicado á componer esos sencillos cánticos montañeses que hacen las delicias de sus paisanos. A las firmas recogidas en Vitoria se unirán las de muchos pueblos para que el veterano bardo no se vea en la triste necesidad de volver al Uruguay y morir lejos del país que le debe sus mejores himnos.

Guadalajara 1.º

La población está consternada con los detalles que se tienen de un horroroso crimen cometido en la noche del 27 en la persona del presbítero D. Andres García.

Este sacerdote fué encontrado al día siguiente degollado en su misma casa. El suceso debió ocurrir, según dictámen facultativo, entre una y dos de la madrugada. Tan luego como se tuvo noticia del crimen, se personaron en el lugar del siniestro el juez de primera instancia y los facultativos.

Hasta la fecha se desconocen los autores de tan bárbaro asesinato. La circunstanca de vivir el Sr. García

absolutamente sólo en su casa, favoreció el intento de los criminales, que no han dejado indicios que faciliten su descubrimiento.

Se ignoran también los motivos que hayan impulsado á los asesinos para cometer el crimen; pues si bien el mencionado presbítero poseía alguna fortuna, era fama que no tenía nunca dinero en su casa.

Barcelona 30.

Se está montando el alumbrado eléctrico por medio de aparatos Gramme y lámparas Jaspard en cuatro importantes fábricas catalanas de San Martín de Provensals, en Gironella, Barcelona y en Artés. Con éstas son ya veinticuatro las que en Cataluña utilizan aquel poderoso medio de iluminación.

Zaragoza 1.º

Desde los baños de Fitero han sido conducidos á esta capital en calidad de presos, un teniente coronel y un capitán, creyéndose tales prisiones relacionadas con los rumores de alteración del orden que habian circulado estos días.

Ayer y hoy

El Gobierno ha empezado á preocuparse seriamente, y con justísima razón, de la cuestión de subsistencias, que amenaza crear una verdadera crisis alimenticia en España.

Parece que el Gobierno está estudiando con urgencia la importante cuestión de rebaja de los derechos en la introducción de cereales.

Esta medida tiene en su apoyo la opinión, y es urgentísima.

Se han recibido cartas del Sr. Cánovas del Castillo, de las cuales se puede deducir, segun expresan las personas que las han recibido, que el Sr. Cánovas aprecia la cuestión de las reformas de Cuba de un modo bastante liberal, despues de las noticias que se tienen, y considerando el verdadero estado del asunto.

En breve será nombrado mayor general del apostadero de la Habana el capitán de navío D. Angel Topete.

Háblase de un pequeño arreglo en el personal del ministerio de la Gobernación.

Ha llegado á Madrid y conferenciado con el señor ministro de la Gobernación el Sr. Alcalá Galiano, gobernador de Toledo.

El señor Philippart, que acaba de crear en Bruselas el Banco Europeo, ha enviado dos comisionados á Filipinas para estudiar allí la cuestión del tabaco y hacer una proposición al Gobierno español para tratarlo.

Se sabe que en el próximo correo de Filipinas llegará un coronel con pliegos del general Moriones para el ministro de la Guerra.

El brigadier Santelices ha empezado ya á instruir la sumaria correspondiente al Sr. Lagunero en el domicilio de éste.

El Sr. Lagunero se hallaba levantado, pero en estado poco lisonjero, y segun se decía anoche, el fiscal, de acuerdo con los dictámenes facultativos, se decidió por comenzar la sumaria tomando la interrogatoria al enfermo; pues ha de tardar algunos días en poder ser trasladado sin peligro.

También parece que se tomó declaración á la señora hermana del procesado.

La seccion de lo contencioso del Consejo de Estado ha informado que procede admitir la demanda interpuesta por la compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante contra la real orden de 12 de Setiembre de 1878, que declaró hallarse obligada la compañía á la conservación y reparación de todas las líneas telegráficas del Gobierno que están á cargo de la misma.

El Gobierno ha recibido un telegrama del duque de Bailén en que dicho señor, mostrándose sumamente agradecido, manifiesta estar dispuesto á aceptar el cargo de embajador en Viena.

El señor ministro de Ultramar ha recibido comunicaciones del capitán general de Puerto-Rico manifestando que el estado sanitario de la Isla es relativamente satisfactorio, pues en la capital y Ponce pasa desapercibida la existencia de los pocos casos de fiebre que aún se presentan, y en el resto de la Isla, si bien en la mayor parte de los pueblos se ha presentado también algun caso, es de carácter benigno, sin que hasta la fecha afecten por su número proporciones epidémicas.

Espérase la llegada del Sr. Martos para emprender una activa organizacion democrática, tanto en Madrid como en provincias, constituyéndose comités encargados de sostener, como principios, las bases acordadas en las conferencias de Paris.

Dícese que los gobernadores de varias provincias, entre otros los de Badajoz y Ciudad-Real, han recibido encargo de ejercer exquisita vigilancia en las vías férreas que correspondan á sus respectivas jurisdicciones.

Hoy se ha recibido en Madrid una noticia desconsoladora: la de que quizá no pueda celebrarse la conferencia del Sr. Cánovas con el canceller Bismarck, por causa de dificultades puestas por este último.

Dícese hoy que si al debate de las capitulaciones matrimoniales se concede la extension que al que dió lugar el primer enlace de S. M., es probable que se invierta todo el mes de Noviembre.

En este caso, y debiéndose celebrar la boda á primeros de Diciembre, las Cortes suspenderán sus sesiones para dar lugar á las fiestas reales que, enlazando con las de Pascua y Año Nuevo, impedirán la reunion de las Cámaras hasta despues del día de Reyes.

Las reformas de Cuba, segun estos cálculos, no se pondrán á la órden del día, cuando ménos, hasta mediados de Enero de 1880.

Y sin embargo, las reformas de Cuba son urgentísimas.

Ecós de Madrid

La inquilina del cuarto segundo de la casa núm. 17 de la calle del Pez, ha estado este año veraneando en San Sebastian. Ayer regresó á Madrid, y entró en su casa sin observar novedad alguna.

Descansó algo de las molestias del camino la viajera en cuestion, y cuando despues fué á guardar la ropa que traía en el mundo, se encontró que le faltaban alhajas y efectos que habia dejado guardados en cómodas y armarios, apesar de que estos muebles continuaban cerrados.

¿Cómo y por quién se ha realizado el robo? No es posible saberlo. Quizá los tribunales, á quien se ha dado parte del hecho, logren descubrir algo.

Este es el caso 17.342 de los robos hechos en casas que quedan cerradas durante la ausencia de sus dueños.

Los trenes expres entre Madrid y Sevilla recientemente establecidos por la compañía de Alicante llevan todos un carruaje de lujo con sillones, camas-berlinas y berlinas-camas, que ofrecen al público las mismas comodidades que encuentra en las mejores líneas del extranjero.

El recargo sobre los precios ordinarios de los billetes de primera clase es de 10 por 100 para los asientos de berlina y 15 por 100 para los sillones-camas.

Tres asientos con el mencionado recargo de 10 por 100 dan derecho á una berlina en el referido tren expres.

Las berlinas-camas forman compartimientos separados, pero que pueden comunicarse entre sí cuando una familia desea ocupar dos de ellas.

El público ha acogido con marcado favor esta mejora y son muchos los que piden con anticipacion los compartimientos disponibles en cada tren.

El domingo 5 del actual se verificará en el salon de la sociedad «El Fomento de las Artes» la solemne distribucion de premios á los alumnos que los han obtenido en el curso anterior, y la apertura del de 1879 á 1880.

Al acto, que promete ser solemne, están invitados el ministro de Fomento, el director de Instruccion pública, el alcalde de Madrid, el rector de la Universidad, el de la Institucion libre de enseñanza, presidente de la Económica, presidente del Ateneo y muchas otras personas que tienen digna representacion en las corporaciones científicas y literarias de Madrid.

Ha sido denunciado nuestro colega La Democracia por un suelto que insertaba en la plana tercera, columna segunda, que comenzaba con las palabras «Dícese que» y concluía con las de «la austríaca».

Sentimos de todas veras el contratiempo de nuestro colega.

La Escuela de institutrices abrirá el curso de este año el día 15 del actual. Están encargados de las conferencias los señores Moreno Nieto, Moret, Vicuña, Galdo, Rodríguez (D. Gabriel) y Azcárate.

El círculo de la Union Mercantil de esta corte ha dotado con 1.500 pesetas anuales á la Escuela de comercio creada por la Asociacion para la enseñanza de la mujer.

La comision de subsistencias ha aprobado en todas sus partes la Memoria presentada por su presidente el Sr. Ramirez

Bascan, proponiendo la reforma del bando de 18 de Junio último sobre introduccion de carnes muertas.

En su consecuencia, se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta municipal de sanidad para informar en lo que se relaciona con la salubridad pública, y una vez cumplido este requisito, se dará cuenta al Ayuntamiento el lunes próximo para su aprobacion definitiva.

Los panaderos le dicen al Ayuntamiento que se ha subido el precio del trigo, y el señor alcalde se traga la noticia.

Pues bien, de los datos publicados por el Ayuntamiento, resulta que desde el 31 de Agosto al 30 de Setiembre, léjos de haber subido el precio del trigo, ha bajado en Madrid 15 céntimos en fanega.

¿Qué significa, pues, la subida del precio del pan?

¿Para qué sirve el Ayuntamiento de Madrid?

Otro petardo. Anoche á las once y media estalló uno que habia sido colocado en una de las ventanas correspondientes á la calle del Baño del establecimiento del Sr. Ibo Esparza.

La explosion, que fué muy ruidosa, no produjo más daños que la alarma consiguiente y el destrozo de los cristales de dicha ventana.

Una pregunta para un rompecabezas: ¿Dónde empieza el Africa?

Ayer se reunió el Ayuntamiento con los señores asociados para acordar una transferencia de crédito, con objeto de pagar el primer plazo de las fincas expropiadas en la calle de Sevilla y prolongacion de la de Bailén, trasfiriéndose del concepto de expropiaciones generales al de las especiales.

¿Creen ustedes que los asociados hicieron observacion alguna? Pues no; la Junta de asociados es como la mayoría del Congreso, lo aprueba todo.

Ayer empezó á regir la rebaja del precio en el metro cúbico del gas, acordada por la empresa que elabora este producto de alumbrado y calefaccion, y no obstante que la rebaja no es considerable, se conoce que ha aumentado bastante el consumo.

Lo que no ha aumentado ni mejorado es la calidad del gas, que continúa siendo bastante malo.

Ha sido repuesto en su destino el sub-inspector de órden público Sr. Menacho, despues de terminado el expediente que se le instruyó por detencion de un individuo en el café de Madrid.

Esta es la reparacion que corresponde al agente de la autoridad.

Y la reparacion que corresponde á la persona detenida por las molestias, sustos y trastornos que se le causaron sin motivo alguno, ¿cuándo se hace y en qué puede consistir?

El señor marqués de Torneros ha pasado hoy una circular á los señores tenientes de alcalde, excitando su celo para que se ejerza la más exquisita vigilancia en las tahonas y demas puestos en que se expende el pan.

Ha regresado á Madrid el batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo, que ha dado la guarnicion en La Granja durante la estancia de la Corte en aquel sitio.

Algunos de nuestros colegas anuncian para hoy la inauguracion del mercado del barrio de Salamanca.

Segun nuestras noticias, no se verificará hasta el día 5.

El Ayuntamiento de Madrid ha pedido al Gobierno que se declare la franquicia de puertos para la importacion de trigos extranjeros.

Hoy ha empezado en Madrid la elaboracion de 10.000 panes de primera, que se venderán á 14 cuartos las dos libras, aumentando la cifra de fabricacion cada día para establecer la venta en todos los distritos.

La casa editorial de Góngora ha puesto á la venta el Anuario del estudiante, curso de 1879 á 1880, cuya publicacion debe ser consultada por los padres de familia que deseen dar á sus hijos una carrera ó profesion.

La Crónica de la Música acaba de publicar su número 54, y con él una entrega de la Biblioteca musical que reparte semanalmente á sus abonados, y cuya entrega contiene ocho grandes páginas de un magnífico estudio para piano, titulado Serenata morisca.

En el texto estudia con gran oportunidad todas las cuestiones artísticas del momento. Hé aquí el sumario del número que acaba de ver la luz:

TEXTO: I. Los treinta y seis mil duros del arriendo del teatro Real.—La proteccion que necesita el teatro lírico español.—II. La música imitativa.—Las exageraciones artísticas.—Una sinfonia de Liszt.—III. Concertos en Granada, por Francisco de P. Valladar.—IV. La guitarra.—V. Album anecdótico.—Paulina Lucca y la música de Wagner.—El autor francés Lábiche y la empresa de los sombrereros.—VI. Noticias varias.—La compañía del teatro del Liceo de Barcelona.—La herencia de Rossini.—De la tierra al sol, zarzuela bufa, música de Maenet.—El repertorio de Berlin y de Viena.—Los artistas jorobados.—La Academia artística de María Landí.—La compañía del teatro de Málaga.—Un nuevo tenor.—VII. Anuncios.

La sala de lo criminal de la audiencia de Burgos ha fallado la causa que, procedente del juzgado de Torrelavega y en virtud de querrela interpuesta por el presbítero D. Ezequiel Quijano Díez, se seguía contra el director del periódico El Impulsor, D. Juan Francisco Lopez Sanchez, por injurias; condenando á éste á la pena de tres años, seis meses y veintin días de destierro á distancia de 50 kilómetros de Torrelavega, 200 pesetas de multa y al pago de las costas.

Ha fallecido en Valladolid, despues de una rápida enfermedad, la señora doña Emilia Martínez Hubert, esposa del ex-ministro de la Guerra Sr. Gonzalez Iscar.

Los billetes falsos

Habiéndose presentado en Madrid billetes al portador falsos de la serie de 50 pesetas, emision de 1.º de Enero de 1875, el Banco de España ha puesto en conocimiento del público las diferencias que les distinguen de los legítimos, y son:

En el grabado de figura. El grupo del centro superior, ademas de la desigualdad que se observa en todas las líneas, tanto en las carnes como en los ropajes, forma un conjunto pálido y desentonado.

El fondo de la derecha no tiene, como el legítimo, el trozo de muralla que se interpone entre la figura y el campo, en el cual no existen los haces microscópicos de mias, y resalta mucho más la casita que hay en medio del follaje, y mucho ménos las colmenas que se hallan colocadas detras del pie derecho de la figura.

El fondo de la izquierda, que representa el mar, aparece más claro, porque las líneas que lo forman están más distantes entre sí y sólo llegan hasta la embarcacion, resultando de ésta á la figura un trozo blanco que hace resaltar notablemente el atributo del comercio que sostiene la figura con la mano derecha. La muralla, los fardos y el terreno de entonacion más pálida, y el áncora más marcada que en el legítimo; sucediendo lo propio con las líneas que forman el celaje entre las cabezas de las figuras y el campo de la derecha. La faja donde se halla grabado el lema «Banco de España» carece del rayado horizontal en todo su fondo. El rayado de los fondos de las hornacinas en que se hallan colocados los niños que representan la historia y la pintura, es borroso y tosco, así como la ejecucion y estampado de las figuras.

La cabeza del centro de la orla inferior tambien resulta borrosa y toscamente grabada, lo mismo que las de los leones de los medallones laterales, que en nada se parecen á las de los billetes legítimos.

En el grabado de adorno. Todo el dibujo que constituye la orla del billete falso, así como la letra y fondos de las carteras donde se hallan colocados los números de órden, son completamente distintos, y los guarismos más unidos y gruesos.

En el fondo de color del anverso y reverso. No pueden precisarse las diferencias, especialmente del anverso, porque en nada se parece al adorno del legítimo; y el reverso, si bien más regular y entonado, las letras y números microscópicos resultan confusos, borrosos y mal estampados, y las cabezas que se hallan colocadas en los medallones laterales, como hechas á mano, carecen de la limpieza y regularidad de las líneas que tienen las del billete legítimo, por estar ejecutadas á máquina.

En el papel. El papel es de pasta ordinaria y sucia, al parecer de tina, con marcas transparentes, no pudiéndose apreciar las diferencias que existen, porque se hallan confundidas con las estampaciones en negro y en color, lo cual sucede asimismo con el billete legítimo.

Para que el público pueda comprobar las diferencias que quedan indicadas, se hallarán de manifiesto en la porteria del Banco un billete falso y otro legítimo.

Segunda edicion

Hablábase esta tarde de una carta semi-confidencial dirigida por Cánovas á Silvela, indicando la conveniencia, para las eventualidades de lo futuro, de una alianza reservada con Austria y Alemania.

No es cierto. Se ha formado por la policia, segun dice un periódico, lista de las personas que frecuentan las redacciones de algunos diarios democráticos.

No es cierto. Hoy se han hecho grandes gestiones con el Sr. Orovio para convencerle de que es necesaria la rebaja de las tarifas de importacion de cereales.

Un telegrama de Málaga recibido hoy dice que la fuerza de carabineros de aquella ciudad ha aprehendido gran cantidad de tabaco de contrabando.

Dice La Union que por una casa española muy conocida se habian girado desde Paris 20 millones de francos á no sabemos qué otra plaza extranjera.

Bien, ¿y qué? Las operaciones mercantiles y los contratos privados de todas clases no pertenecen al dominio público hasta que los

entregue á la publicidad cualquiera de las dos partes contratantes.

En el número del Gaulois recibido hoy encontramos las siguientes líneas:

«Todos los periódicos han comentado la conversacion política que ha tenido lugar entre M. Gambetta y el Sr. Carvajal, que vino á Paris á fraternizar con el Sr. Zorrilla.

Quizá se nos crea muy susceptibles, pero nos permitimos encontrar extraño que el presidente de la Cámara escoja por confidente de sus más íntimas opiniones políticas á un extranjero que es adversario de un gobierno amigo.»

Dícese que un orador parlamentario de la extrema izquierda de la Cámara popular tiene resuelto interpelar al Gobierno acerca de los motivos que han producido la tardanza del Gabinete de Viena en el asunto referente al ceremonial que ha de observarse en el acto de pedir la mano de la archiduquesa doña Cristina, y de otros particulares de importancia, y que el interpelante se propone tratar con la mayor amplitud, si, como se dice, el presidente del Consejo y el Gobierno están decididos á no coartar el libre ejercicio del representante de la Nacion, siempre que no falte á las conveniencias parlamentarias.

Parece lo más natural que el orador de que se trata se traslade á la Cámara de diputados de Viena, y allí interpele al gobierno del emperador Francisco José, supuesto que de la tardanza de aquel gobierno se trata, ó quiere tratar ese incógnito orador.

Bajo el supuesto de que el próximo período parlamentario ha de ofrecer grande interes, dice con mucha gracia un corresponsal que varios políticos domiciliados en provincias han escrito á sus amigos encargándoles les busquen casa en Madrid, para pasar aquí el próximo Invierno.

Las últimas noticias de Haiti que nos comunica la prensa de los Estados-Unidos son desconsoladoras. Segun un telegrama de Port-au-Prince, el día 7 fué atacada por las tropas de este último punto la ciudad de Gonaives, que habia protestado contra el gobierno provisional. La parte principal de la ciudad quedó destruida por las llamas, quedando en pie sólo los almacenes de la villa del mar. La ciudad del Cabo estaba en poder de los liberales; pero se ha restablecido allí el órden por haber triunfado los nacionales. En Jacmel se declaró un incendio el 20 de Agosto, que destruyó las principales tiendas, situadas en los puntos de negocios más florecientes. No quedaron en pie más que los edificios á prueba de fuego. Se calculan las pérdidas en unos 600.000 pesos fuertes.

Es un dato oficial, segun Las Novedades, de Nueva-York, que entre los llamados innumerables clubs recientemente formados para hacer á Cuba independiente, no se han reunido más que 574 pesos, lo que no es gran cosa por cierto para constituir el tesoro fundamental de una nacion independiente.

Esa cantidad, segun cálculos, representa que son en los Estados-Unidos ménos de 40 los individuos que manifiestan prácticamente su deseo de ver independiente á Cuba. Partiendo de la base de que aquella cantidad ha sido el fruto de la recaudacion de tres meses, calcula á continuacion el colega que á este paso se tardaría 13 años en poder enviar siquiera un buque con armas á los insurrectos cubanos.

Ayer fueron puestos á disposicion del juzgado de guardia dos sujetos que por el delegado de vigilancia del distrito del Centro fueron detenidos como presuntos cómplices de una estafa de 3.000 pesetas hecha hace pocos días á los Sres. Calanco y compañía, agente de negocios de Salamanca.

El tren-correo núm. 1 de la compañía de Ciudad-Real ha llegado á esta capital con una hora 58 minutos de retraso, á causa del enlace con los demas trenes de dicha línea.

Por el ministerio de la Gobernacion han sido aprobados para la escena del teatro de la Bolsa los juguetes cómicos Los dos Carvajales y Por una más, y para el teatro Martín un cuadro dramático en un acto, original y en verso, titulado El nacimiento de Tirso.

Desde las diez de la mañana de ayer á igual hora de la de hoy, han sido detenidos en Madrid por diferentes delitos 69 individuos.

En la Universidad Central han continuado hoy los exámenes de mineralogia y botánica.

No es exacto que haya presentado la renuncia de su cargo el señor arzobispo de Sevilla.

El general Lagunero será trasladado esta noche al Hospital militar, en cuyo edificio se encuentra ya preparada la habitacion que ha de ocupar dicho señor.

Esta tarde á las tres ha conferenciado con el señor alcalde primero del Ayuntamiento una comision de la Academia de San Fernando, con objeto de que no se suprima definitivamente la orquesta del teatro Español.

Esta tarde á la una ha estado en Palacio acompañado del pronuncio de Su Santidad, el guardia noble portador del birrete cardenalicio conferido á monseñor Cattani. Mañana á la una tendrá lugar la ceremonia de la investidura.

El general Martínez Campos ha conferenciado hoy á las doce con S. M. el Rey habiendo permanecido en la real cámara cerca de una hora.

La comision de monumentos de Tarra, gona ha dado cuenta detallada á la Academia de San Fernando de la inversion de las 8.000 pesetas concedidas por el ministerio de Fomento para las obras de reparacion que se han ejecutado en el ex-monasterio de Poblet.

Anoche á las once trató de arrojarle por el viaducto de la calle de Segovia una mujer, que fué detenida por los agentes de la autoridad y puesta á disposicion del juzgado de guardia.

En la calle de Tetuan fué detenido ayer un sujeto que por medio del timo robó á otro 600 reales en metálico.

Hoy han despachado con S. M. el Rey los ministros de Gracia y Justicia, Estado y Ultramar.

Mañana celebrará sesion extraordinaria la Diputacion provincial de Madrid.

Desde mañana volverá á expenderse por el Ayuntamiento y en los sitios de costumbre el pan á 14 cuartos.

A la empresa de vapores Lopez y Compañía le ha sido adjudicada la conduccion á la Habana de 8.000 soldados.

Hoy han estado en Palacio los generales Chacón y Rubalcaba, y el señor arzobispo de Toledo.

Telegramas de la tarde

Londres 2.

El periódico el Daily News, en la edicion de esta tarde, dice que cuatro regimientos del Turkestan han emprendido la marcha para auxiliar á los insurrectos de Cabul.

Berlin 2.

El príncipe de Bismarck ha declarado á los Sres. Oubril é Irlhoff que no ha tratado en sus negociaciones con el emperador de Austria de ninguna cuestion que pudiera afectar á los intereses de Rusia.

Santander 2.

A las seis y media de la mañana de hoy juéves ha fondeado sin novedad en este puerto el vapor-correo Gijon, procedente de la Habana.

Conduce 68 pasajeros en las cámaras y 80 individuos de tropa.

Barra.

BOLSA DEL DIA 2 DE OCTUBRE.

COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Último precio. Rows include Renta perpetua al 8 por 100, Id. exterior id., Deuda amortizable con intereses 2 1/2 interior, Id. id. exterior, Billetes hipotecarios del B. de E. 2.ª serie, Bonos del T. de 2.000 rs., Id. id. segunda emision, Resguardos al portador de C. de B., Banco Hipotecario. Cédulas al 7 por 100, Id. id. al 6 por 100, Obligaciones B. y T. al 6%, serie interior, Id. id. exterior, Obligaciones del T. sobre productos de A., Id. id. en pequeñas, Acciones del Banco Hispano Colonial, Obligaciones del mismo, Obligaciones del T. sobre A. de Cuba, de 2.000 rs. al 6%, pagadero por trimestres, Obligaciones por ferrocarriles, de 2.000 rs. id. de 20.000 rs., Id. de Alar á Santander, de 2.000 rs., BANCOS Y SOCIEDADES ANÓNIMAS, Acciones del Banco de España, Obligaciones del Timbre 9/10, interes anual, Id. de la C.ª general de Tranvias, 8%, id. id., Acciones de id. id., Id. de la C.ª «Neveras de Guadarrama», CAMBIOS, Lóndres, á noventa días fecha, París, á ocho días vista.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA 3.—San Cándido, mártir, y San Claudio, abad. CULTOS.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón, y por la tarde vísperas y reserva.

En San Millán se celebrará á Nuestra Señora de las Mercedes con misa mayor, manifiesto y sermón, que predicará D. José Antonio Herraiz, y por la tarde á las cinco será orador D. Pedro Palomeque.

En la parroquia de San Miguel y San Justo continúa la novena de Santa Filomena, y predicará D. Jaime Cardona.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó la de las Escuelas Pias en San Antonio Abad.

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno par.—Un sainete.—García del Castañar.—Fin de fiesta. PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—A las ocho y media.—T. impar.—Periquito.

Con gran rebaja de precios. APOLO.—A las ocho y media.—Un año en quince minutos.—La niña boba.—La sota de bastos.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Un hombre importante.—El último mono. MARTIN.—A las ocho.—El tanto por ciento.—La perla griega.—El soplata Mendrugo.

IMPRESION DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armeria, 8 duplicado.

PASEOS POR EL MUNDO⁵¹

MANUEL SCHEIDNAGEL

actos, religion y costumbres, obligándoles tan sólo á respetar severamente las leyes de orden y gobierno.

El fanatismo, que no puede menos de reinar en estas numerosas razas, que representan 180 millones de almas entre la poblacion del mundo, les conduce alguna vez hacia la rebelion en determinadas localidades, y entónces sufren todo el cruelísimo rigor de un castigo y ejemplo precisamente necesario, pues de otro modo fuera imposible la dominacion de aquel inmenso pueblo.

Las vías de la instruccion se hallan abiertas para todos, pero sin imposicion de ningun género, y las Misiones religiosas sólo hacen uso de la predicacion, ajenas por completo á todo auxilio de fuerza material.

El comercio es absolutamente libre en todo el interior, así como la exportacion, una vez pagados los derechos de embarque, que producen al Erario sumas fabulosas. La vagancia es activamente perseguida, y las atenciones locales, obras públicas y demas cargos de municipio se llevan á cabo cediendo siempre, sin reparar en los gastos, en favor de licitadores á quienes se conceden derechos ó privilegios especiales, y eligiendo al que presenta, no las proposiciones más baratas, sino al que ofrece mayores garantías y lo ejecute mejor.

La administracion del Tesoro forma como un fondo comun, y se halla simplificada hasta el último extremo, evitando obligaciones al Estado y sosteniendo un reducidísimo personal de empleados.

Los ingleses ejercen el sistema completamente opuesto al de los españoles, y la verdad es que, aunque el nuestro no puede dudarse de que es peor, según los resultados que produce, ambos tienen sus notables defectos. Nosotros, porque desgraciadamente no estudiamos nunca las condiciones y carácter de los pueblos que dominamos, porque permitimos que se impongan los intereses particulares ántes que los generales, olvidando hasta la imprescindible y fuerte necesidad de sostener á todo trance muy elevado el nombre español, que muchas veces parece que nuestras propias autoridades se complacen en desacreditar y humillar. Ellos, porque ejercen con exceso el principio del egoismo británico, mirándolo siempre todo bajo el prisma principal del negocio.

¡Cuánto recordé en aquellos días el acertado término medio de los ilustrados holandeses, y de que ya he hablado en la primera parte de este libro!

La ley del trabajo, estricta justicia y dulzura á un tiempo con todos los indígenas, honrar el honor del pabellon de la patria como el primordial deber de la administracion, y libertad sin licencia, para todos y cada uno; resultando de aquí el respeto que merece la fuerza cuando es indulgente, el cariño al protector y el beneficio racional y legítimo de los intereses de la nacion.

Fáltame citar dos detalles del dominio inglés en Singapor, y que servirán por sí solos para formar juicio en cierto sentido, que apenas los españoles poderos comprender.

En esa capital de 300.000 almas, la fuerza pública se reduce á dos compañías de europeos y otras dos de cipayos, un pequeño destacamento de artillería y otra pequeña seccion de policia, vendiéndose en todas las tiendas de los malayos numerosas armas modernas de distintas clases y abundantes municiones, con completa libertad.

La policia indígena y pequeñas autoridades de igual procedencia, no tienen derecho ninguno á imbuirse en lo más mínimo de la conducta pública ó privada de cualquier inglés, á lo cual sólo tienen derecho la autoridad de su nacion y sus delegados, siendo á la vez ingleses los todos autoridad de los naturales.

IV

Singapor goza del clima más caluroso de la tierra, pues, próxima al Ecuador, ocupa la siguiente situacion: 110° 4' de longitud y 1° 16' latitud N.

Cercanas á este punto se agrupan una porcion de islas pequeñas, así como la costa de Sumatra, dando lugar á que durante todo un día navegásemos como por un ancho canal, contemplando bellísimos y variados panoramas. La vegetacion, aunque parece inferior á la de Java y aun á la de Mindanao, en Filipinas, es, sin embargo, poderosa. La tierra que observé en los alrededores se componia mayormente de ocho partes en esta proporcion:

Table with 2 columns: Material (Alumina, Hierro, Sílice, Cal., Magnesia, Manganeso) and Quantity (3, 1, 2, 1 1/2, 1 1/2, 1, Total 8).

El día 1.º de Febrero saliamos del estrecho y entráramos en plena mar, surcando el gran golfo de Bengala, que aunque nos anunciaron que debiamos encontrarlo en calma, resultó despues que sus aguas andaban retonzonas y sin cumplir los deberes que les debia imponer la monzon reinante.

Los marineros aseguraban, sin embargo, que aquello no tenia importancia alguna, y que no existia la menor contradiccion; sin que bastara para desmentirles nuestras ansias y penosas sensaciones del mareo.

Algunas horas despues de la salida del estrecho, habiase confirmado el pronóstico, restableciéndose la quietud de las olas, y reapareciendo á bordo el buen humor y el bienestar de las señoras y resto del pasaje.

El Indico.

I

Por segunda vez me veia obligado á atravesar el dilatado Océano Indico; ántes por su larga extension del Sur, y despues por la del Norte.

Nos dirigiamos desde aquel momento hacia Aden, y se nos dijo, con harto sentimiento mio al escucharlo, que no haríamos estacion en Punta de Gales, con lo cual se nos obligaba á recorrer la larguísima distancia de 4.230 millas, que representaban quince ó diez y seis días de continuo flote y sin el grato placer de poner pié en tierra.

Los días se hacian largos y monotonos, sin que las distancias posibles de á bordo pudieran llenar aquel prolongado vacío.

Formábamos un grupo de viajeros entre los que reinaba la más placida y perfecta armonia, dando lugar la mútua y agradable confianza, así como el deseo de distraer los ánimos, á muchas conversaciones del tenor siguiente:

—Vamos á ver,—decia D. J. (arrellanándose en su butaca mecedora y despidiendo densas nubes de tabaco por boca y nariz).—D. M..., usted que allá en su juventud se pintaba solo para estas cosas, vamos

Unico agente ANTONIO ESCAMEZ

Preciados, 35, entresuelo, Madrid

En Paris su representante Mr. SAISSET, Rue Cadet, 11

ANUNCIOS

PRECIOS Anuncios... Línea, 10 céntimos de peseta. Reclamos... Precios convencionales.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentagotas, 10 reales.

Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; Garcera, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.



RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris.

Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA

PARA MANILA El 29 de Octubre saldrá de Cádiz y el 25 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

AURRERA Informes: D. M. A. Amusátegui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Huertas 9, segundo derecha.

AGUA CIRCASIANA

UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA.

Cuarenta y ocho años de éxito en todo el mundo. EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres días la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud.

A fin de evitar las falsificaciones, debe exigirse la marca de fábrica y firma de los inventores, P. P. HERRING y Compañía, plaza de Don Pedro, 60 y 61, Lisboa. Unico depósito en España, adonde se harán los pedidos, farmacia de Saiz, calle del Pez, 9, Madrid.

COMPañIA MADRILEÑA DE ALUMBRADO Y CALEFACCION POR GAS

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS

DESDE EL 1.º DE OCTUBRE EL PRECIO DEL GAS ES

EL DE 1 REAL 75 CENTIMOS EL METRO CÚBICO

LA VENECIANA

ADMIRABLE PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.º Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.º No ser necesario lavar ó desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel. Puntos de venta en provincias: Alcaete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, Perfumeria Higiénica Inglesa; Badajoz, Plaza de la Constitucion, núm. 10; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Roig, hermanos; Cádiz, en la redaccion de 'La Palma'; Ferrol, Real, núm. 147, guante; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jarro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassiellas; Pamplona, Calceteros, 1; Palencia, Mayor, 108, principal; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 6; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombriera, 5, boticas. Los pedidos al por mayor dirigirse al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa. Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

HERPES

Se curan radicalmente con las píldoras de Larra. Caja 16 reales. Botica de Escolar, Angel, 3.

CRÓNICA DE LA MÚSICA

REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

Y BIBLIOTECA MUSICAL

de todas las novedades que aparezcan en el mundo del arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados.

AÑO II, -1879

La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los estudios, artículos, juicios críticos, biografías, anécdotas, bibliografías y noticias que den á conocer el movimiento musical del mundo; y ocho grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion, y esmeradamente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera biblioteca musical. El precio de la publicacion viene á ser

OCHO REALES AL MES

Es decir, que damos al suscriptor por lo ménos cuatro números del periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por 8 reales.

O lo que es lo mismo, aparte del periódico semanal, que estará redactado por personas competentes, y con correspondencias y noticias, lo cual nos impone gastos y sacrificios de consideracion, y contando sólo la música, nuestros suscritores van á tener cada página de buena música por ménos de cuartillo de real.

Por semestres y por años, las suscripciones tendrán alguna rebaja, como indica el siguiente cuadro:

Table with 4 columns: Location (Madrid y Provincias, Portugal, Extranjero), Trimestre, Semestre, Año.

En Ultramar y en América fijarán el precio los señores agentes y comisionados. Todas las suscripciones se pagarán adelantadas, y empezarán siempre en 1.º de mes. Pueden hacerse desde 1.º del corriente año.

Administracion: Campomanes, 8, Madrid.

REVISTA EUROPEA

AÑO VI, -1879

Publicacion semanal con las principales firmas de España y el Extranjero, siendo el resumen del movimiento científico, artístico é intelectual del mundo.

Se publica todos los domingos en cuadernos de 32 páginas en casi folio, á dos columnas, conteniendo mayor cantidad de lectura que las demas publicaciones de esta clase, y siendo por lo tanto la más barata de cuantas se publican en España.

PRECIOS DE SUSCRICION

Table with 4 columns: Location (España, Portugal, Extranjero), 30 rs. trimestre, 60 semestre, 120 año.

A los suscritores por año completo y anticipado se les regala libros de los que figuran en el catálogo de esta casa por valor de 30 reales.

Administracion: Campomanes, 8, Madrid.

OBRAS

E. MIGUEL M. GUILLEN DE LA TORRE, profesor de la Escuela del Hospicio de esta capital.

ENSEÑANZA INTUITIVA DE LA GRAMÁTICA CASTELLANA: consta de 97 cuadros sinópticos, en que se exponen con minuciosidad y laconismo la Analogía, Sintaxis, Análisis lógico, Prosodia y Ortografía. Un tomo en 8.º, de 100 páginas, 3 reales ejemplar en holandesa.

COMPENDIO DE HISTORIA SAGRADA. Obra aprobada para texto por la autoridad eclesiástica, y por real orden de 5 de Mayo de 1879, adoptada en muchas escuelas y recomendada por toda la prensa. En este compendio se sigue el órden de todas las colecciones de láminas conocidas, para que pueda aplicarse el método intuitivo; explicando cada pasaje primero en breves preguntas y respuestas, para que el niño pueda llevarlos fácilmente á la memoria, y despues en forma de exposicion, para que sirva á la vez de texto de «lectura». Un tomo en 8.º, de 275 páginas, 4 rs. ejemplar en holandesa.

COMPENDIO DE HISTORIA DE ESPAÑA, aprobado para texto por real orden de 5 de Mayo de 1879. En este compendio se sigue el órden cronológico hasta el reinado de Alfonso XII, y por pasajes con arreglo á todas las colecciones de láminas conocidas, y con el mismo procedimiento que la Historia Sagrada, primero en breves preguntas y respuestas, para que el niño pueda llevarlas fácilmente á la memoria, y despues en forma de exposicion, para que sirva á la vez de texto de «lectura». Un tomo en 8.º, de 162 páginas, 4 rs. ejemplar en holandesa.

ARITMÉTICA, aprobada para texto por real orden de 1.º de Marzo de 1879. Comprende la numeracion, enteros, divisibilidad de los números, máximo comun divisor, mínimo múltiplo comun, fracciones ordinarias, decimales, denominados, sistema métrico, potencias y raíces cuadradas y cúbicas, razones y proporciones, reglas de tres, compañía, aligacion é intereses. Un tomo en 8.º, de 92 páginas, 2 rs. ejemplar en rústica. Se hallan de venta en las principales librerías. Dirigiéndose al autor, Fuencarral, 84, Madrid, se hacen grandes rebajas.

CASA EDITORIAL DE MEDINA

CAMPOMANES, 8, MADRID

BIBLIOTECA ARTÍSTICA

- List of books and prices: Pougnet.—Vida y obras de Vicente Bellini, un tomo en 8.º... 8 rs. Peña y Goni.—G. Meyerbeer. Los desposos de «La Africana»... 4 Araujo.—Los museos de España... 8 Lavina.—La catedral de Leon... 8 Enrique Gil.—Poesias liricas... 8 Revilla.—Vida artistica de Maizquez... 8 Luceño.—Impresiones... 8 — Esperanzas y recuerdos... 8 Espronceda.—Páginas olvidadas... 8 Correa.—Rosas y perros... 8 Leguina.—Recuerdos de Cantabria... 6 Lasso de la Vega.—La danza de la muerte en la poesia castellana... 4 Don Fernando el Emplazado. opera española... 4 Pedrell.—Los poemas del pianista, primer libro Beethoven... 16 Fetis.—La música puesta al alcance de todos... 16 Siemprevivas que depositan varios ingenios en la tumba de la reina Doña Mercedes... 8 Hanslick.—De la belleza en la música. Ensayo de la estética musical... 8

Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid,